

<b>Zeitschrift:</b>	Schweizer Münzblätter = Gazette numismatique suisse = Gazzetta numismatica svizzera
<b>Herausgeber:</b>	Schweizerische Numismatische Gesellschaft
<b>Band:</b>	74 (2024)
<b>Heft:</b>	296
<b>Rubrik:</b>	Von Münzen und Menschen

### Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

### Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

### Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

**Download PDF:** 30.01.2026

**ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>**

**Suzanne Frey-Kupper reçoit le jeton de vermeil de la Société française de numismatique**

Au printemps 2024, Suzanne Frey-Kupper, professeure du Department of Classics and Ancient History à l'Université de Warwick (GB), a été honorée du jeton de vermeil de la Société française de numismatique (SFN). Ce jeton, attribué par le collège des trois derniers présidents de la SFN, récompense chaque année un chercheur étranger à la France et, tous les trois ans, le président sortant. Gravé en 1932-1933 par le maître Lucien Bazor (1889-1974), graveur général des monnaies de France à la Monnaie de Paris, sa distribution a commencé en 1934 suite à un legs du Commandant Pierre Babut (1854-1926), collectionneur de monnaies royales françaises et président de la SFN en 1907-1908 puis en 1912-1913. Après une interruption causée par la Seconde guerre mondiale, la remise du jeton à un numismate étranger a repris en 1969 ; parmi les Suisses – de naissance ou d'adoption – honorés précédemment, citons Herbert A. Cahn, Hans Ulrich Geiger, Anne Geiser, Benedikt Zäch ou encore Carmen Arnold-Biucchi.

La SFN a décidé de remettre le jeton de vermeil 2024 à Suzanne Frey-Kupper, qu'elle qualifie à juste titre d'« une des plus grandes spécialistes des monnayages antiques de Méditerranée occidentale ». Dans son éloge, par un survol de l'impressionnant parcours professionnel et de la riche bibliographie de Suzanne Frey-Kupper, Pierre-Olivier Hochard, secrétaire de rédaction de la *Revue numismatique*, met en exergue les qualités de numismate au service de l'archéologie de la récipiendaire. Il souligne également la variété chronologique et géographique des compétences en numismatique antique de celle-ci, qui touchent autant les monnayages grecs de Sicile que les trouvailles romaines helvétiques – en particulier avenchoises –, en passant par les émissions puniques de Méditerranée occidentale. Le rôle fondamental qu'a joué Suzanne Frey-Kupper dans la création du Groupe suisse pour l'étude des trouvailles monétaires (GSETM) et la mise en place de l'Inventaire des trouvailles monétaires suisses (ITMS) est également relevé.



**Suzanne Frey-Kupper lors de la réception du jeton de vermeil le 4 mai 2024 à la salle Émilie du Châtelet à la Bibliothèque nationale de France.**

Dans son discours sur les dépôts votifs numismatiques dans les sanctuaires d'*Aventicum* (Avenches VD), Suzanne Frey-Kupper aborde entre autres le médaillon à l'effigie d'Hadrien, découvert en 1992 dans le sanctuaire de la Grange des Dîmes et y consacre un article dans le *Bulletin de la Société française de numismatique* 79, 2024. Après une contextualisation historique et stylistique du médaillon, qui est d'un type nouveau, et par une judicieuse utilisation des sources à disposition, notamment épigraphiques, Suzanne Frey-Kupper propose, à titre d'hypothèse, d'identifier le notable honoré par le don impérial comme étant *Q. Otacilius Pollinus*. Cet entrepreneur, contemporain d'Hadrien, a assumé à *Aventicum* toutes les charges politiques et a revêtu, entre autres, la fonction de représentant des Helvètes à l'assemblée des Trois Gaules à Lyon.

La Société suisse de numismatique adresse ses félicitations à Suzanne Frey-Kupper pour la réception du prestigieux jeton de vermeil !

Fanny Puthod



*Suzanne Frey-Kupper et son jeton de vermeil, entourée (de g. à dr.) de Michel Amandry, ancien président de la SFN et ancien directeur du Département des Monnaies, médailles et antiques de la Bibliothèque nationale de France, Catherine Grandjean, ancien membre du Comité de la SFN et Professeure émérite d'Histoire ancienne à l'Université de Tours, et Antony Hostein, président de la SFN et Directeur d'études à l'École Pratique des Hautes Études, Paris.*

#### Bibliographie :

Suzanne FREY-KUPPER, Dépôts votifs numismatiques dans les sanctuaires d'Aventicum, capitale de cité des Helvètes, et le médaillon d'Hadrien du sanctuaire de la Grange des Dîmes. Bulletin de la Société française de numismatique 79, 2024, pp. 195-202.

Pierre-Olivier HOCHARD, Portrait de Suzanne Frey-Kupper, récipiendaire du jeton de vermeil 2024 de la SFN, Bulletin de la Société française de numismatique 79, 2024, pp. 229-230.

<<https://www.sfnumismatique.org/actualites/jeton-de-vermeil-2024-mme-suzanne-frey-kupper/>>